



Procès-Verbal

Conseil d'administration 2025-2026

L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke

Rencontre #1 - ordinaire - Session d'ÉTÉ 2025

Samedi le 24 mai 2025 à 15h00

Université de Sherbrooke - Local A8-248 *ou* Visioconférence -

(<https://meet.google.com/knj-gqdh-mwg?hl=fr>)

Présences:

Jean-Christophe St-Germain - Présidence du CA
Frédérique Wallis - Présidence du CE
Laurence Lascelle - VP aux affaires sociales et sportives du CA
Julien Boulianne - Trésorerie du CE
William Lc Vallée - Trésorerie du comité Promo
Xavier Pépin - Administrateur
Yuri Tannous - Administrateur
Thomas Le Breton-Paquin - Administrateur
Émile Perreault - Administrateur
Steven Richard Beaulieu - Administrateur
Samuel Cartier - Administrateur
Nerissa Lu - Administratrice
Sydney Williams - Administratrice

Observateurs:

Clémence Lamer - Présidence du CE (à l'automne)
Élodie Roncière - VP à l'environnement et à la condition étudiante
Romy Sasseville - VP aux communications
Alexandre Taschereau - VP aux affaires professionnelles
Maëlle Lacroix - VP aux affaires académiques
Émile Simard - Projet balado
Julia Leclair - Trésorerie du comité Promo (à l'automne)
Jacob Tanguay - Vice-présidence exécutive
Henri Curry - VP à l'environnement et à la condition étudiante (à l'automne)
Maxim Dupont-Bilodeau - VP aux communications (à l'automne)

1. Ouverture de la rencontre

Jean-Christophe St-Germain déclare l'ouverture de la rencontre à 15h13.

2. Désignation du secrétariat

Julien Boulianne propose Clémence Lamer.

Thomas Le Breton-Paquin appuie.

AU.

3. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Frédérique Wallis propose d'ajouter un point aux affaires nouvelles pour la création de postes pour un balado au comité Communications et mobilisation, soit 13.7.

Frédérique Wallis propose d'ajouter un point aux affaires nouvelles pour l'octroi d'un budget pour le Chalet du CE, soit 13.8.

Émile Perreault propose d'ajouter un point aux affaires nouvelles pour l'adoption d'une résolution concernant les taxes du T4 2024-2025, soit 13.9.

Julien Boulianne appuie les trois modifications proposées.

AU.

4. Déclaration de conflit d'intérêts

Julien Boulianne déclare son conflit d'intérêt pour le point 13.8.

Laurence Lascelle déclare son conflit d'intérêt pour les points 13.5, 13.6 et 13.8.

Frédérique Wallis déclare son conflit d'intérêt pour les points 13.6 et 13.8.

Steven Richard Beaulieu déclare son conflit d'intérêt pour le point 13.5.

5. Tour de table

La Présidence du Conseil d'Administration invite l'ensemble des membres qui sont présents à se présenter en ce début de mandat.

6. Vérification et adoption du procès-verbal

6.1. Adoption du procès-verbal du 23 mars 2025

 **CA8_PV_H25_2025-03-23**

Laurence Lascelle propose l'adoption du procès-verbal.
Yuri Tannous appuie.

AU.

6.2. Adoption du procès-verbal du 6 avril 2025

 **CA9_PV_H25_2025-04-06**

Émile Perreault propose l'adoption du procès-verbal.
Samuel Cartier appuie.

AU.

7. Annonce

7.1. Présidence du Conseil d'Administration

Jean-Christophe St-Germain déclare que tout se déroule bien en ce début de mandat. La communication et la collaboration avec le CE est bonne.

Il explique le déroulement du CA au courant du mandat d'été.

Il explique également qu'il fera également tout son possible pour faire connaître le CA à la nouvelle cohorte des premières années qui rentrera à la faculté au mois d'août.

Il annonce que l'AG d'été aura lieu le 9 juillet 2025.

8. Rapport des commissions

8.1. Commission de révision des règlements généraux

Jacob Tanguay explique qu'il est le seul membre de la Commission. Il a commencé le travail malgré tout suivant la liste de propositions de son prédécesseur.

9. Rapports des personnes dirigeantes

9.1. Présidence du Conseil exécutif

Frédérique Wallis annonce que les mandats du CE débutent bien. Elle invite les administrateurs à se porter bénévoles pour le rallye de la rentrée.

Elle invite également les administrateurs à participer le 28 mai à la course et bière organisée par la VP à l'environnement et à la condition étudiante.

9.2. Trésorerie du Conseil exécutif

Julien Boulianne mentionne que le début de l'année se déroule bien.

10. Bilans statutaires

10.1. Bilan financier de la trésorerie

Julien Boulianne présente l'état du compte de banque.

10.2. Bilan financier de la trésorerie du Comité Promo et Finissant

William Le Vallée déclare qu'il n'a pas encore tous les chiffres pour présenter un bilan financier complet.

11. Période de questions des membres

Aucune question.

12. Affaires anciennes

13. Affaires nouvelles

13.1. Élection des commissions

13.1.1. Commission de révision des règlements généraux (2)

Jean-Christophe St-Germain demande si quelqu'un souhaite se proposer pour siéger sur la commission.

Yuri Tannous se propose.

Nerissa Lu se propose.

Yuri Tannous et Nerissa Lu sont élus par acclamation.

13.1.2. Commission du budget (3)

13.1.2.1. Élection de personne votante du Conseil d'Administration comme membre de la commission (3)

Jean-Christophe St-Germain demande si quelqu'un souhaite se proposer pour siéger sur la commission.

Julien Boulianne propose de nommer Émile Perreault, Clémence Lamer et Thomas Le Breton-Paquin sur la commission budgétaire.

Émile Perreault, Clémence Lamer et Thomas Le Breton-Paquin sont élus par acclamation.

13.1.3. Commission d'éthique et de déontologie

13.1.3.1. Désignation d'un membre par le Conseil d'Administration

Jacob Tanguay présente les noms des 4 candidats (Émile Bellerose-Simard, Maya Dragon, Lili-Pier Lapointe et Éliane

Brouillard). Il mentionne que la recommandation du CE est Émile Bellerose-Simard.

**Julien Boulianne propose Émile Bellerose-Simard.
Thomas Le Breton-Paquin appuie.**

AU.

13.2. Adoption des modifications aux règlements généraux

Modifications des règlements généraux

Jacob Tanguay présente les modifications des règlements généraux proposées.

Thomas Le Breton-Paquin explique que l'article 67(1) précise que la coordination et la trésorerie du comité Promo ainsi que la coordination du CIA devraient également être ajoutés à cet article. Il mentionne également que le délai de l'article 37 serait trop court pour que les administrateurs puissent être présents aux rencontres du CA.

Émile Perreault mentionne que cette modification quant au délai de l'avis de convocation est trop court et qu'il pourrait être pertinent de faire ce changement que le délai proposé de 2 jours soit seulement applicable pour l'envoi de l'ordre du jour.

Xavier Pépin propose que l'article 37 soit modifié afin d'avoir un délai de 5 jours ouvrables pour l'envoi de l'avis de convocation et un délai de 2 jours pour l'envoi de l'ordre du jour et que les autres modifications soient acceptées comme telles, à l'exception de l'article 67(1).

Thomas Le Breton-Paquin appuie.

AU.

13.3. Adoption de la Politique sur la confidentialité des renseignements personnels

Politique sur la protection des renseignements personnels

Jacob Tanguay présente la Politique sur la confidentialité des renseignements personnels.

Émile Perreault propose l'adoption des règlements généraux afin d'adopter la Politique sur la confidentialité des renseignements personnels.

Xavier Pépin appuie.

AU.

13.4. Billets des 5@8

Xavier Pépin mentionne que les 5@8 sont devenus très populaires et qu'il manque de billets. Il aimerait que le CA se penche sur l'accessibilité des billets pour les étudiant.e.s de droit d'en avoir, particulièrement pour permettre une meilleure

intégration des premières années. Il mentionne que KinÉduc aurait possiblement accès à un lien privilégié.

Julia Leclair, membre du comité Promo 2024-2025, mentionne qu'elle ne croit pas qu'il y a plusieurs liens de billets.

Laurence Lascelle mentionne que la problématique semble plus être lorsque les gens prennent plusieurs billets des différents 5@8.

Thomas Le Breton-Paquin mentionne qu'il pourrait être intéressant d'explorer des options qui permettraient de donner une priorité aux étudiant.e.s en droit. Toutefois, il mentionne qu'il s'agit d'un problème qui affecte toutes les facultés.

Yuri Tannous mentionne déclare qu'il croit également que ce soit un problème à régler puisque ce n'était pas un problème lors de l'année universitaire 2023-2024.

Xavier Pépin mentionne que l'AGEG donnerait seulement le lien à 12h pour leurs 5@8, évitant ainsi que les gens avec une meilleure connexion internet bénéficient d'un billet plus rapidement. Il demande aussi si une personne peut prendre plusieurs billets avec un seul CIP.

Laurence Lascelle répond qu'il n'est seulement possible de se procurer un billet à la fois, mais qu'il est possible d'avoir plusieurs billets avec le même cip. Toutefois, elle rappelle que les 5@8 sont organisés en collaboration avec la faculté de Kin-Éduc et donc qu'il faudrait les consulter dans cette discussion.

Julia Leclair mentionne qu'elle ne croit pas que ce serait une bonne idée de donner un lien privilégié aux étudiants de droit, mentionnant que c'est bénéfique pour nous d'avoir des étudiants des autres facultés.

Steven Richard-Beaulieu mentionne que si un lien était publié en priorité aux étudiant.e.s en droit, que ce lien sera surement partagé. Il croit cependant qu'il serait pertinent de se pencher sur la question des CIP.

Xavier Pépin demande s'il y a possibilité de coder d'une quelconque manière le lien des billets.

Laurence Lascelle mentionne que même si une solution de ce genre n'empêchera pas les autres facultés d'avoir accès au mot de passe, les étudiant.e.s pourront tout de même échanger le mot de passe entre eux.

Yuri Tannous mentionne qu'il croit que les différentes facettes de cette question ont été abordées et qu'on pourrait laisser les entités pertinentes se pencher sur la question.

Steven Richard-Beaulieu mentionne que ce serait aussi contraire au but du comité Promo d'amasser de l'argent pour le bal des finissants, limitant ainsi le nombre de participants au 5@8 en priorisant les étudiant.e.s en droit.

Jacob Tanguay conseille le CA de mandater le comité Promo de se pencher sur la question.

William Le Vallé déclare que cette tâche ne vaudrait pas la peine pour le comité Promo.

Xavier Pépin mentionne qu'on pourrait mandater le comité Promo afin d'aller voir les autres initiatives prises dans les autres associations étudiantes de l'Université.

Yuri Tannous propose de mandater le comité Promo à chercher des solutions quant à la problématique des billets de 5@8 et à revenir avec les options trouvées au prochain CA.

Laurence Lascelle appuie.

AU.

13.5. **Demande d'octroi d'un budget au CIA**

 **CE4_PV_E25_2025-05-20**

 **Comparatif prix bocks et chandails .pdf**

 **Budget 2025.pdf**

 **Budget 2024.pdf**

[**Demande de budget CIA \(CA\).docx**](#)

Laurence Lascelle explique que le CIA travaille fort pour obtenir du financement pour les intégrations, mais que c'est très difficile. Le budget actuel est déficitaire parce que le prix de tout augmente également. Le CE recommande d'accorder 9000\$ au CIA pour les aider avec ces difficultés. Elle mentionne que le coût des inscriptions a été augmenté pour pallier cette difficulté.

Julien Boulianne explique que si le CIA n'a pas réellement besoin de tout cet argent, il sera retourné à l'AGED. Il réitère que le CIA travaille très fort et qu'il va rencontrer le comité cette semaine pour discuter de leur budget et des solutions envisageables afin que le CIA soit le plus rentable possible.

Julien Boulianne propose que le CA octroie un montant de 9000\$ au CIA.

Émile Perreault appuie.

AU.

13.6. **Demande de financement pour l'université d'été à Salzbourg**

 **CE3_PV_E25_2025-05-13**

 **Salzbourg**

Julien Boulianne présente la demande et explique qu'il s'agit d'une demande que nous avons chaque année. Il mentionne que la demande est plus élevée que normalement et que le CA avait finalement octroyé 150\$ par personne l'année dernière. Il indique également que cette année, il y aura 4 étudiantes qui y participeront. Il déclare

finalement que le CE recommande au CA d'octroyer 200\$ par étudiante pour un total de 800\$.

Thomas Le Breton-Paquin propose d'accorder 200\$ par participante soit 800\$ au total.

Émile Perreault appuie.

AU.

13.7. Création de postes pour un balado au comité Communications et mobilisation

Romy Sasseville mentionne qu'Émile Simard présentera le projet.

Émile Simard présente le projet. Il demande d'ajouter 4 postes au comité Communication et mobilisation dédiés à un balado au nom d'Affaires classées qui porterait sur divers domaines de droit ainsi que sur la réalité des étudiant.e.s au baccalauréat en droit. Le balado en question prévoit publier les épisodes sur les plateformes Spotify et Apple Music. Il mentionne que le comité est allé chercher de l'appui auprès du personnel enseignant de la faculté ainsi qu'auprès de professionnels.

Jean-Christophe St-Germain mentionne qu'il serait pertinent de promouvoir l'implication étudiante au sein du CA dans ce balado afin de poursuivre sa mission de faire connaître le CA à la nouvelle cohorte des premières années qui arrivera en août prochain.

Jacob Tanguay démontre son appui quant à ce projet

Xavier Pépin démontre son appui. Il demande si les sujets abordés seront différents. Il mentionne également qu'il pourrait être pertinent de promouvoir certains programmes de droit, dont le programme Droit et Science de la vie.

Samuel Cartier démontre son appui quant à ce projet.

Steven Richard-Beaulieu suggère qu'il pourrait être pertinent d'explorer certaines collaborations avec les comités étudiants.

Émile Simard indique que toutes les idées mentionnées avaient déjà été pensées et qu'il est d'accord avec tous les points abordés.

Jacob Tanguay demande s'il serait pertinent de créer un nouveau comité et non de modifier le comité Communication et mobilisation.

Clémence Lamer mentionne que ce sujet avait été abordé en CE (avec le dernier conseil exécutif), et que la solution qui en était sortie était de modifier le comité Communication et mobilisation afin d'assurer la pérennité du comité.

Frédérique Wallis propose d'ajouter 4 postes au sein du comité Communication et mobilisation pour la création d'un balado au sein de l'AGED, soit les postes de Coordination-animation, de Recherche-animation, de Responsable du montage vidéo et de Responsable du marketing réseaux sociaux.
Yuri Tannous appuie.

AU.

13.8. Octroiement d'un budget pour le Chalet du CE

** Demande de budget chalet du CE (CA)**

Frédérique Wallis explique que le CE a commencé ses recherches pour le chalet du CE afin de diminuer les coûts le plus possible. Elle indique que nous sommes un grand CE en raison des nombreux postes conjoints cette année. Elle mentionne qu'elle aimerait que les exécutant.e.s aient moins à payer par eux-mêmes cette année. Elle demande au CA d'octroyer 1000\$ pour le chalet du CE. Elle rappelle l'importance du chalet du CE dans la cohésion de l'équipe du CE et ainsi dans la vie étudiante également. Elle rappelle que 800\$ avaient été accordés l'année dernière.

Émile Perreault propose d'accorder le 1000\$ pour le chalet du CE.
Thomas Le Breton-Paquin appuie.

Thomas Le Breton-Paquin se questionne sur les vêtements du CE.

Frédérique Wallis explique que certains contacts pourraient permettre d'obtenir les vêtements à un prix réduit donc le CE attend un peu avant de régler cette question.

AU.

13.9. Adoption d'une résolution concernant les taxes du T4 2024-2025

** Résolution concernant les taxes H2025**

Émile Perreault présente le point.

Julien Boulianne propose d'adopter la résolution.
Samuel Cartier appuie.

AU.

14. Affaires diverses

Jean-Christophe St-Germain remercie le CA de s'être déplacé à Sherbrooke pour la tenue du CA.

15. Huis-clos statutaire

16. Ajournement de la rencontre

Jean-Christophe St-Germain déclare l'ajournement de la rencontre à 16h42.

Signature: JCSG
Jean-Christophe St-Germain, présidence

Date: 2025-10-14

Signature: Clémence Lamer
Clémence Lamer - Secrétariat

Date: 29/09/25